

Aujourd'hui nous sommes vendredi 9 août et nous fêtons Edith Stein, également nommée Sainte Thérèse-Bénédicte de la Croix.

Seigneur Jésus, me voici devant Toi tel que je suis : désir et crainte, envie et lassitude. En ce jour, je remets ma vie dans tes mains, je renouvelle mon désir de Te suivre. Unifie ma vie, Seigneur ! Rends-moi disponible pour Te servir dans la vie de mes frères et sœurs. Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

Nous écoutons le chœur Antidote chanter Perdre sa vie.

Perdre sa vie pour accueillir le Christ,  
se livrer au Christ pour rencontrer le Père,  
se trouver soi-même comme un don de Dieu.

Je te suivrai, Jésus, montre-moi le chemin.

1  
Qui aime son père et sa mère plus que moi  
N'est pas digne de moi.

2  
Qui refuse de prendre sa croix  
N'est pas digne de moi.

3  
Qui perd sa vie à cause de moi  
La gardera.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 16 de l'Évangile selon saint Matthieu

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Si quelqu'un veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive. Car celui qui veut sauver sa vie la perdra, mais qui perd sa vie à cause de moi la trouvera. Quel avantage, en effet, un homme aura-t-il à gagner le monde entier, si c'est au prix de sa vie ? Et que pourra-t-il donner en échange de sa vie ? Car le Fils de l'homme va venir avec ses anges dans la gloire de son Père ; alors il rendra à chacun selon sa conduite. Amen, je vous le dis : parmi ceux qui sont ici, certains ne connaîtront pas la mort avant d'avoir vu le Fils de l'homme venir dans son Règne. »

Textes liturgiques © AELF, Paris

Ce sont des paroles fortes et tranchantes que Jésus nous adresse. Son Cœur doux et humble n'est pas incompatible avec des questions claires, poignantes, qui nous rappellent l'importance de prendre notre vie au sérieux. Quel impact cette image de Jésus a-t-elle en moi ? Comment résonnent en moi ces paroles ?

« Si quelqu'un veut marcher à ma suite... » Je contemple Jésus qui m'offre un chemin de vie mais sans s'imposer, en convoquant ma liberté. Car pour le suivre, l'invitation est claire et déroutante :

renoncer à soi-même et prendre sa croix. Qu'est-ce que cela veut dire concrètement, pour moi, aujourd'hui ?

« Celui qui veut sauver sa vie la perdra, mais qui perd sa vie à cause de moi la trouvera. ». Voici le centre de l'invitation de Jésus : une vie perdue, livrée – comme la Sienna ! – et retrouvée dans une liberté nouvelle, dans une joie profonde, dans une fraternité engagée. Ai-je le désir de cette vie pour moi ?

Avec un cœur grand ouvert, j'accueille à nouveau l'invitation de Jésus à Le suivre et à partager Sa vie.

Comme un ami parle à un ami, en toute simplicité, je confie au Seigneur ce qui m'habite à la fin de cette prière : mes désirs de Le suivre, mais aussi mes peurs, mes résistances, mes doutes... Je Le laisse me parler et me rejoindre là où je suis.

Prends, Seigneur et reçois,  
toute ma liberté.  
ma mémoire,  
mon intelligence  
et toute ma volonté;  
Tout ce que j'ai et possède,  
c'est Toi qui me l'as donné:  
A Toi, Seigneur, je le rends  
Tout est à Toi,  
disposes-en selon Ton entière volonté.  
Donne-moi ton amour et ta grâce :  
c'est assez pour moi.  
Amen.